

平成28年度

第1回草津市立認定こども園園名等選定委員会 会議録

■日時：

平成28年5月27日（金）10時00分～12時00分

■場所：

中央幼稚園 遊戯室

■出席委員：

青木委員、青山委員、上野委員、橋田委員、濱田委員、前田委員、米村委員

■欠席委員：

田中委員

■関係人：

草津保育所 松田所長、中央幼稚園 水野園長

■事務局：

子ども家庭部 望月部長、平尾副部長

子ども子育て推進室 高岡室長、川那邊副参事、大岡主任

幼児課 金森課長、前田参事

■傍聴者：

0名

1. 開会

【望月部長】

日ごろから本市の児童福祉行政をはじめ、市政全般にわたり、御支援、御協力いただいておりますことに対しまして、この場をおかりしまして厚くお礼申し上げます。

また、このたびは御多用のところ、草津市立認定こども園園名等選定委員会の委員に御就任いただきまして、まことにありがとうございます。

さて、本市では平成27年3月に策定しました、草津市幼保一体化推進計画を推進しているところでございますが、就学前の教育・保育や、地域における子育て支援の充実を目的としまして、今年4月に幼保一体化のモデル園で、第五保育所を矢橋ふたばこども園として、また笠縫東幼稚園を笠縫東こども園として、開園いたしましたところでございます。現在は計画に基づき、草津保育所と中央幼稚園を統合した（仮称）草津中央認定こども園の平成29年4月の開園に向けた準備を進めているところでございます。

本日の草津市立認定こども園園名等選定委員会は、この（仮称）草津中央認定こども園の園名、園歌、園章を御審議いただく委員会でございます。先ほどからも子どもたちの明るい歌声が聞こえてまいって

おります。新しく開園する認定こども園が、地域の皆様からも末永く愛され、親しまれるとともに、子どもたちが心豊かにたくましく成長する場となりますように、子どもの視点に立った園名、園歌、園章を選定していただきたく考えております。

委員の皆様には、園名等の選定にあたりまして、率直な御意見を賜りますよう、お願い申しあげまして、簡単ではございますけれども、開会にあたりましての御挨拶とさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。

2. 委員紹介

3. 草津市立認定こども園園名等選定委員会の概要について

【事務局】

<資料1-1、1-2について説明>

4. 委員長、副委員長の選任、職務代理者の指名について

委員より事務局提案を求める意見あり。

事務局から青木委員を委員長に、田中委員を副委員長に提案し、一同了承。

青木委員長より米村委員を職務代理者に指名された。

5. 草津市立認定こども園の園名等の選定について（諮問）

6. 議事

(1) 草津市の幼保一体化（認定こども園）の取組について

【事務局】

<草津市幼保一体化推進計画 について説明>

(2) 草津市立認定こども園の園名募集について

①平成27年度の選定経過

②平成28年度の園名選定の考え方（案）

【事務局】

<資料2-1、2-2について説明>

【A委員】

園名に、「草津」をつけるのはよいと思う。「中央」をつけることは、中央という言葉が広すぎるが、もうちょっと個性的な名前がついてもいいかなと思ったり、中央でもいいかなと思ったりしている。

【B委員】

私は、ここの園を卒園していった子どもたちもいるので、園名が全く新しいものになり、なじみがなくなるようなことのないように、やっぱり前のいいものを園名でも、園章でも残していくことが大切だ

と思う。園名に、「草津」と「中央」をつけてもいいのではないか。「草津中央〇〇〇こども園」とすると、長くなるのかなとも思うが、でも残したいという気持ちはある。

【C委員】

園名案の「草津」という部分もあえてつけず、募集するにあたって、柔軟に対応していきたいという思いもあるが。

【事務局】

昨年度この委員会で議論していただいた中で、いろいろな意見が出てきて、選定の考え方について、一定の整理をしないとイケないということで、「園名選定の考え方」として、事務局のほうで提案させていただいた。今年度もフリーで募集すると同じような状況になって、整理がつかないというようなことも想定されるので、昨年度の考え方を踏襲し、地域の名前と子どもの育ちへの願いを合わせた名前にしてはどうかという案を提示した。そのときに、地域の名前の方は、草津以外にはあまりなじみのある名前がないので、草津というのは固めてしまってもいいのではないかと考えたが、委員がおっしゃるように、地名を定めなくて、フリーで募集するとしても、問題はない。

【D委員】

私は、園名の原形を少しとどめるほうがいいのではないかなと思う。そして、草津という言葉がなくすと、漠然としすぎてしまい、私はちょっと長くなるが、草津中央〇〇こども園という方がよいのではないかなと思う。

【C委員】

草津中央〇〇こども園とするのも一つだが、中央だけを残してもいいのかなとも思う。

【委員長】

中央〇〇こども園という案ですね。

【C委員】

草津は、ものすごく広いイメージがあるので。

【A委員】

この地域は、草津でも地名の草津である。草津市の地名ではなく、草津市草津という場所である。なので、私は、「草津」を園名に入れた方がよいと思う。

【C委員】

「草津中央」とした方がよいのだろうか。

【E委員】

私は、やはり若い保護者に受け入れられるような、おもしろい名前、子どもたちが喜ぶような名前がよいのではないかなと思う。あそこのこども園に行ったら楽しいなというような名前がいいのではないかな。

【C委員】

「草津中央〇〇こども園」の〇〇のところは、フランクに対応ということでどうか。極端に言えば、英語でもよいのではないかな。

【委員長】

園名に地名を入れるということについて、事務局案の「草津」という案と、委員会で出た「草津中央」という案があるが、いかがか。

【F委員】

私も今までのいいものを残して、今までの子どもたちのことも考え、やはり、「草津中央〇〇こども園」の方がよいかなと思う。

【委員長】

草津〇〇こども園だと、草津保育所のほうは、草津という地名と、保育所の名称とが同じであるということで、残るが、中央のほうは、消えてしまう。そこで、「草津中央〇〇こども園」という御意見が多くあがったので、「草津中央〇〇こども園」という名称の方向で進めるということで、よいか。

【事務局】

「草津中央」という部分に、地域の親しみやすさがあるのかというところで、色々な考え方があると思うので、このあたりも含めて、全て自由に応募してもらおうというのもひとつであるが。

【D委員】

私は小学校1年生からこの地域に住んでいるが、草津中央幼稚園という名は非常になじみがある。「中央」という名前よりも、「草津中央」という名前の方が親しみがある。

【C委員】

中央幼稚園という名前だが、市民は草津中央幼稚園と呼んでいるということか。

【D委員】

地域では、「草津中央」までは一つの名前のように使われており、「草津中央」という名称に親しみを持っている。

【事務局】

全くフリーで募集するという案と、「草津中央〇〇こども園」という案と、「草津〇〇こども園」という案で、どのように募集するかは、御議論の結果だと思う。

【委員長】

「草津中央」は、地域からの親しみやすさもあり、近隣の公立、私立園でも、「草津」という名称は使われているが、「草津中央」という名称は使われていない。皆さんの意見より、「草津中央〇〇こども園」の〇〇のほうを公募にかけたいと思うが、それでよろしいか。

【A委員】

皆さんは、この辺の方だから、中央幼稚園がどの辺にあるかわかっておられるが、私は少し離れた場所に住んでいるので、わかりません。この辺りの方は、「草津中央」がなじみ深いかもしれないが、私たちは「草津中央」はただ一つの固有名詞という感覚である。「中央」というのは、全体的に中央というイメージなので、草津のどこなのかというと、全然わからない。

【C委員】

中央幼稚園は50周年ということで、「中央」という名称は、ある程度地域には定着している。草津市は、転入される方が多いということを考えれば、草津中央という名称は、ある程度おいておかれたほうが、次の認定こども園のためには発展性があるのかなと思う。

【委員長】

では、今の審議も踏まえ、平成28年度の園名選定にあたり、「草津中央〇〇こども園」という形で、異議はないということでよろしいか。

(一同 承認)

【委員長】

それでは、この方法で進めていきたいと思います。

③草津市立認定こども園園名募集要項（案）

【事務局】

<資料2－3について説明>

【委員長】

募集要項について、園名案の視点の部分で、「心豊かでたくましく生き、未来をつくる子どもになってほしいという子どもの育ちへの願いが込められた園名であること。」とあるが、園の特色にプラスアルファで、さらに、このような願いが込められた園名であることとするのか、それとも、今あるこの園の特色は掲載せずに、このような願いが込められた園名であることとするのか、どうすべきか。

【事務局】

「心豊かでたくましく生き、未来をつくる子ども」というのは、草津市乳幼児教育・保育指針と草津市子ども・子育て支援事業計画の中で掲げている、目標、目指すこどもの姿です。それを踏まえて、募集要項にこの内容を入れている。

【C委員】

委員長の御意見を踏まえて、この募集内容のところに、草津保育所と中央幼稚園の園の特色を書かれてはいかがか。リンクでもいいので、もし園のホームページがあれば、そちらにリンクできるような形で書かれたほうがいいのかと思う。

【D委員】

募集内容に、もう少し特色が出るように、この保育所・幼稚園の指針を少し彩りとして入れられると、ネーミングされる方にとっても、よいヒントになるんじゃないかなと思う。

【F委員】

私も同じような意見で、中央幼稚園と草津保育所が、どちらも一人一人の個性を育てるような、そういう方向で育てておられるので、園の特色は明記すべきであると思う。

【委員長】

この募集要項は、小学生のお子さんなどは読みづらいので、内容はそのままに、ちょっと平仮名だけの募集要項も作成するなどして、幼稚園の年長さんとか保育所の年長さん、小学生にもお考えいただくというのはどうか。

【事務局】

御意見を踏まえ、園名案の視点である「心豊かでたくましく生き、未来をつくる子どもになってほしいという子どもの育ちへの願いが込められた園名であること。」について、草津市乳幼児教育・保育指針等と、草津保育所、中央幼稚園の特色は、掲載させていただきたいと思う。

【委員長】

皆さんいかがでしょうか。

【D委員】

よいと思う。資料がたくさんで、ヒントがいっぱいあるほうが、きっとよりよいネーミングがつけられると思う。

【委員長】

他に何かあればお願いします。

【B委員】

園名の視点について「わかりやすく、地域からも親しみやすい園名であること。」となっているが、こ

の「地域から親しみやすい」というのは、「草津中央」までで、親しみやすさは組み込んでいるのではないか。「わかりやすく、親しみやすい園名であること」でよいのではないか。

【委員長】

意見をまとめる。園名の視点は、「わかりやすく、親しみやすい園名であること」とし、草津市乳幼児教育・保育指針、草津市子ども・子育て支援事業計画のキーワードや、2つの園の特色を掲載することで、変更してよろしいか。

【F委員】

中央幼稚園は50周年ということもあるので、この言葉を入れてはどうか。

【C委員】

設立日というかたちで、情報として入れてもいいのではないか。

【委員長】

それでは、募集要項案については、変更点3点で、1点は、園名案の視点の一つ目の項目で「地域からも」を削る、2点目が、園名案の視点の二つ目の項目で、「子どもへの願いが込められた園名であること」として、園の特色や、草津市乳幼児教育・保育指針等の参考となる事項を追加し、そこに、園の設立年も情報として入れるということによろしいか。

挙手による採択を行いたいと思います。いま申しあげたとおりの変更点ということによろしいか。賛成の方は挙手をお願いします。

～全員挙手～

【委員長】

それでは、必要な修正を事務局のほうで整理いただき、募集要項に反映していただきたいと思います。

5. 閉会

【高岡室長】

さまざまな御意見いただきまして、ありがとうございました。園名の募集につきましては、いただきました修正点を踏まえ、もう一度、委員長に確認いただいたうえで、募集要項が決まりましたら、委員の皆様へ、再度送付させていただきますので、御了承いただきたいと思います。

そして、本日御審議いただきました内容を踏まえ、6月1日から22日の期間で募集をさせていただきますと思います。

広報及びホームページで御案内させていただきますが、委員の皆様方にもどうか広報周知の御協力をいただければありがたいと思います。

今回の開催は、7月1日金曜日の10時から、場所等につきましては、もう一度改めて開催案内を御郵送させていただきますと思います。大変お忙しい中ではございますが、御出席いただきますようどうぞよろしくお願いいたします。

それでは、本日の会議は終了いたします。皆様どうもありがとうございました。